

VIA PAX

LA VÉLOROUTE EUROPÉENNE POUR LA PAIX

**1 000 km d'itinéraire vélo
le long du front ouest de 1914
des Vosges à la Mer du Nord**



**(Re)découvrir
à vélo un passé partagé
en suivant les lieux de mémoire
de la guerre 1914-1918.**

**Une expérience au cœur de notre
histoire commune et d'un patrimoine local et naturel insoupçonné.**

Association française pour le développement des véloroutes et des voies vertes



06 59 72 45 37



viapax@af3v.org



af3v.org

VIA PAX IRRIGUE LE GRAND EST ET LES HAUTS-DE-FRANCE

A destination des touristes locaux ou itinérants, la Via Pax attirera la plus importante clientèle vélo d'Europe : Allemands, Néerlandais, Belges ainsi que des touristes du monde entier en quête de mémoire. La véloroute bénéficiera aussi aux usagers locaux dans leurs déplacements quotidiens et aux navetteurs des zones peu denses en quête d'un mode de déplacement moins coûteux que la voiture.

DYNAMIQUE LOCALE ET COOPÉRATION TRANSFRONTALIÈRE

- Permettre la **création d'emplois locaux** grâce à un projet touristique et culturel durable, en cohérence avec les enjeux climatiques.
- Encourager les **mobilités actives et la diversification des déplacements** en densifiant le réseau vélo, en le rendant plus inclusif et en améliorant l'intermodalité.
- Favoriser la **coopération avec les territoires voisins** dans un esprit d'échange de bonnes pratiques.
- Contribuer à une œuvre de mémoire et **diffuser les valeurs de paix et d'entente entre les peuples**, notamment auprès d'un public jeune.

LEVIERS D'ACTION

- Expertise d'usage de l'AF3V pour fournir aux collectivités territoriales une proposition d'itinéraire qui respecte les critères de cyclabilité et offre aux usagers une expérience à vélo unique.
- Constitution d'un Comité d'itinéraire Via Pax permettant la levée de fonds et la mise en synergie des actions déployées par les acteurs du territoire (50 EPCI).
- Connexion et mise en cohérence de l'itinéraire Via Pax avec les schémas directeurs des 10 Départements et des 2 Régions, et du réseau EuroVelo.
- Création de fonctions-support dans le cadre du lancement de projet pour le suivi opérationnel, la communication et la gestion de fonds notamment européens.

L'ENGOUEMENT POUR LE VÉLO SE CONFIRME EN 2022

Fréquentation cyclable en hausse :

+27 % en milieu rural et péri-urbain et +42 % en milieu urbain par rapport à 2019
+16 % sur les EuroVelo françaises par rapport à la même période en 2021.

20 % des touristes à vélo en France viennent de l'étranger.

Les cyclotouristes pratiquent un tourisme local, restent plus longtemps et dépensent plus que les autres touristes.

Source : Vélo & Territoires

CALENDRIER PRÉVISIONNEL

2021 - 2022

Création d'un itinéraire provisoire de 1 000 km de Pfetterhouse à Ypres.

Septembre à Décembre 2022

Lancement du Comité d'itinéraire.

2022-2023

Recherche de partenaires locaux, régionaux, nationaux et européens et levée de fonds.

2023

Livraison d'un site web, d'une application smartphone et d'une vidéo promotionnelle.

Stabilisation, avec les collectivités locales, du tracé Via Pax et ouverture officielle des premiers tronçons (actions de promotion).

2027

Finalisation du tracé et de la signalétique de la véloroute européenne Via Pax pour un itinéraire de tourisme mémoriel adapté, durable, sécurisé et connecté.